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令和元年 第５回 石垣市議会（定例会） 

一 般 質 問 通 告 書 

令和元年 9 月 9 日（月）～9 月 13 日（金） 

順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

１ 

 

１５番 

宮良 操 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 県立八重山病院との医療連携について 

（１）本市の第一次医療のあり方について 

（２）ヘリポート建設について 

（３）伊原間診療所閉鎖について 

（４）八重山病院への支援について 

 

２ 博物館建設について 

（１）新石垣市立八重山博物館建設について 

（２）新石垣市立八重山博物館建設基金条例について 

（３）博物館建設スケジュールについて 

（４）桃原用昇氏所蔵物の取扱いについて 

（５）一括交付金の活用について 

 

３ 個人情報の取扱いについて 

（１）DV 住基情報の取扱いに実する誤りについて 

 

４ 畜産行政について 

（１）八重山郡家畜共進会について 

（２）八重山食肉センターの経営について 

 

５ 白保竿根田原洞穴の利活用について 

（１）研究調査及び学習施設としての今後の活用について 

 

６ 自衛隊配備計画について 

（１）自衛隊配備計画の課題について 

 

７ 観光行政について 

（１）オーバーツーリズムへの対応について 

（２）観光施設の維持管理について 

 

８ 北部振興等について 

（１）北部 5 校地区連絡協議会からの要請について 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 本市医療のあり方について 

（１）本市が担うべき 1次医療について、当局の考えを伺います。また、現在の

状況について、どのように認識するのか答弁を求めます。 

（２）本市 1次医療のあり方検討委員会の答申について、提言はどのように生か

されどう取り組んできたのか、説明を求めます。 

 

２ 県立八重山病院隣接地への急患搬送ヘリポート設置について 

（１）現ヘリポートの常時使用について、困難状況になることが判明いたしまし

たが、急患搬送における優位性や離島医療患者が早期治療を受けられるよう

病院に隣接するヘリポート設置を求めますが見解を求めます。 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

2 

 

 

 

 

 

 

１７番 

長浜 信夫 

 

 

 

 

 

 

３ 自衛隊基地建設問題について 

（１）同問題でこの４年間、市民に対立と分断が生じ日本一しあわせあふれるま

ちは、美辞麗句だと言わざるを得ない現状を中山市長はどう感じているの

か、見解を求めます。 

（２）予定地市有地について、売却か賃貸か、それとも旧空港跡地との交換なの

か、現時点で市長の考えを求めます。 

 

３ １０番 

箕底 用一 

１ 八重山食肉センターの諸問題について 

 

２ 八島町養殖場内における海底のヘドロ化対策及び南ぬ浜町人工ビーチのヘド

ロ化対策について 

 

３ 南ぬ島空港滑走路 800 メートル延長に向けて本市の取り組み状況について 

 

４ 新川双葉地区、真喜良地区の緊急車両進入路及び災害時の避難経路対策につ

いて 

 

５ 新栄町旧船溜り場におけるハーリーモニュメントを兼ねたお魚市場建設の可

能性について 

 

６ 市管理道路の不備で生じた損害について 

４ ８番 

長山 家康 

１ 健康の維持増進について 

（１）脳内出血死亡率改善に向けた市の取り組みについて 

 

２ 教育行政について 

（１）給食費無償化への取り組み 

（２）学校給食費の微収業務の公会計化 

 

３ 不在者投票について 

（１）住民票を残して市外へ進学している学生の投票について 

 

４ 子育て支援について 

（１）保育園・幼稚園・こども園の副食費無償化について 

 

５ 客引き行為等の防止・取締を目的とした条例制定について 

 

６ 福祉行政について 

（１）高齢・障害者の住まい探しの支援について 

ア 現状と課題について 

イ 公営住宅への優先入居について 

ウ 障害者補助犬の公営住宅入居について 

５ 

 

 

 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

 

 

 

 

１ 農政 

（１）石垣島製糖株式会社の工場建替え、進捗状況について 

（２）石垣農業振興地域整備計画（総合見直し）の進捗状況について 

 

２ 北部振興 

（１）北部地区学校の調理室クーラーの設置状況について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

５ 

 

 

 

１８番 

砂川 利勝 

 

 

（２）防犯カメラの未設置・地区は何個所あるのか、また導入の検討について 

（３）市営団地の建設予定について 

３ 企画 

（１）磯辺公民館建設の進捗状況について 

（２）新港地区屋根付き歩道の進捗状況について 

 

６ ６番 

米盛 初恵 

 

１ 市民生活福祉について 

（１）沖縄県離島住民等交通コスト負担軽減事業について関連する以下の項目に

ついて質問します。 

  ア 石垣市民が離島へ移動する際に伴う、船賃負担軽減が図れないかお伺い

します。 

  イ 沖縄県離島住民割引運賃カードの利用によって利用者の負担軽減や事務

の効率化が図れないかお伺いします。 

  ウ 対象者を石垣市に居住し、住民登録を行っている者に限定するなど、竹

富町や与那国町出身者については、特に優遇措置があるなどの石垣市独自

のユニークな制度がつくれないかお伺いします。 

 

２ 子供の貧困対策について 

（１）石垣市における子供の貧困対策支援員の活動内容や運営状況報告をお伺い

します。 

  ア 現在、子供の貧困対策支援員の配置状況・処遇について 

  イ 子供の居場所の運営支援について課題や問題点はあるか 

  ウ 若年性妊産婦支援についてどこまでの事が用意されているのか 

 

３ 男女共同参画について 

（１）石垣市として、本年度においてどのような検討を進めているのかお伺いし

ます。 

  ア LGBT 等性的少数者に対する施策や行政サービスの必要性について 

  イ DV 相談窓口措置の運営状況（配偶者暴力相談支援センターとの連携） 

  ウ 配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する法律の中で示され

た基本計画にある市町村が行う役割について 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１番 

大濱 明彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備計画に係る各種問題点について 

（１）現在の予定地に至るまで、何ヶ所の候補地から検討されたか、また現在地

に至った理由は。 

（２）森林法違反に関わった市有地は自衛隊基地予定地か。 

（３）予定地の建設工程・工期及び完成予定はいつ頃か。 

 

２ 社会教育施設のあり方について 

（１）文化会館について 

（２）平得公民館について 

（３）図書館について 

（４）市民会館について 

（５）博物館について 
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順
番 

 

議 席 番 号 

氏 名 
質 問 要 旨 

７ 

 

 

 

１１番 

大濱 明彦 

 

 

（６）体育施設（陸上競技場・体育館）について 

（７）伝統工芸館について 

 

３ 織物産業の発展について 

（１）八重山上布及びミンサーの現状について 

（２）織物産業の問題点について 

（３）文化財指定について 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１番 

前津 究 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 福祉行政について 

（１）女性相談員の役割と職務内容 

（２）DV 等の件数 

（３）ひとり親支援事業の内容と件数 

 

２ 個人情報について 

（１）捜査関連照会事項は何件あるか 

（２）対応マニュアルはあるのか、その内容 

 

３ 人事行政について 

（１）人材育成基本方針の取り組み 

（２）外部起用の目的と効果（実績） 

 

４ 職員論理と服務について 

（１）職員の処分件数 

 

５ 住民投票について 

（１）住民投票の実施は市長の義務なのか見解を求める 

９ １６番 

井上 美智子 

１ 自衛隊配備問題について 

（１）陸自配備に伴う住民の安全と自然環境の保全について 

（２）旧ジュマールゴルフガーデンによる市有地の無断使用について 

（３）景観形成審議会（８月２２日）で明らかになった問題と対策について 

 

２ 石垣市の一次医療体制について 

（１）石垣市による休日夜間診療所の再開について 

（２）西北部の医療体制について 

（３）救急ヘリポートの設置場所について 

 

３ 不登校対策について 

（１）不登校の実態と対策について 

 

４ 学校労働環境の改善について 

（１）超過勤務の実態とその影響について 

（２）改善策について 

 

５ 北部振興策について 

（１）一般公営住宅（市営団地及び県営団地）の整備について 

10 

 

 

 

１４番 

新垣 重雄 

 

 

１ 航空機騒音の軽減対策について 

（１）宮良地区の航空機離発着時の騒音対策を問う 

 

２ バス停上屋等の整備について 
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氏 名 
質 問 要 旨 

10 

 

 

１４番 

新垣 重雄 

 

 

 

 

 

 

（１）宮良地区６ヶ所のバス停上屋等の整備を要望する 

 

３ 自衛隊配備問題について 

（１）現在地への配備決定までの経緯について 

（２）カンムリワシ問題 

（３）水問題 

 

４ 新港地区の屋根付歩道工事について 

（１）６月議会以後の進捗状況を問う 

 

５ 住民投票について 

（１）この問題の今後の展開と投票の実施可能性を問う 

11 

 

１２番 

花谷 史郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備問題 

（１）市有地の売却などの契約について 

  ア 売却の為の手続き 

  イ 等価交換の為の手続き 

  ウ 貸付の為の手続き 

エ 公衆用道路について 

（２）住民投票の実施に向け、これまでの総括 

ア 条例制定などの実施までの手順について 

 

２ 農業水産行政について 

（１）石垣島製糖株式会社の工場建て替え計画の進捗状況 

（２）次年度の特産島などの１次産業の販促事業について 

 

３ 公共施設の設備管理、予算のあり方 

（１）クーラーなどの空調設備について 

（２）噴水などの公園設備について 

（３）新庁舎の設備について 

 

12 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

東内原とも子 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 子育て支援について 

（１）来年４月における待機児童「ゼロ」への取り組みについて 

（２）「石垣市保育士等資格取得資金貸付金」の内容と取り組みについて 

（３）教育・保育の無償化について 

  ア 制度内容及び手続き方法について 

 

２ 児童虐待防止について 

（１）児童虐待に関する相談件数（平成２８年度～平成３０年度） 

（２）石垣市の広報啓発活動の取り組みについて 

 

３ 高齢者の自立した生活を支援する「軽度生活援助事業」について 

（１）平成２８年度～平成３０年度の利用状況と委託料について 

（２）「軽度生活援助事業」を利用している実人数の推移について 

13 ２０番 

我喜屋 隆次 

１ 石垣市都市計画マスタープランの改定に向けた取り組みについて 

（１）石垣市都市計画マスタープランの改定スケジュールについて 

（２）現行の MP の一部改定はこれまでどの様な計画変更があったのか 

（３）道路・交通体系の整備はどの様に進めていくのか 

（４）島を横断する基幹道路の必要性 

（５）補助基幹道路、エコロードの整備 
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13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０番 

我喜屋 隆次 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 水難事故、救助の取り組みについて 

（１）救助要請のあった現場を特定しやすい看板等の設置の必要性について 

（２）救助要請場所の特定しにくい時の対応について 

（３）流れの速い海域、離岸流等の場所の把握と周知について 

 

３ 石垣市水道漏水対策について 

（１）漏水による損失額及び損失量（推移） 

（２）これまでの漏水箇所の内容 

（３）有収率の目標値 

 

４ 強風時や動物によるゴミの飛散対策について 

（１）排出者にゴミの飛散防止の協力を求めているが、現状について 

（２）安価なネット等の配布・助成 

14 ２１番 

仲間 均  
１ サッカーパークあかんま有効活用について 

（１）一般財源で補てんしながら運営している現状について 

（２）サッカーパークを市街地の近くに移転することは可能なのか 

（３）有効活用策として公営ゴルフ場建設について 

 

２ 自衛隊駐屯地建設問題 

（１）建設予定地の測量及び鑑定結果について 

（２）防衛省への貸付及び売り払いの予定について 

 

15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１３番 

内原 英聡 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 自衛隊配備計画 

（１）関係法令や条例について 

（２）石垣島に配備予定の装備・武器類並びに他自治体との比較 

（３）市長の過去の答弁や公約並びに各種メディア等での発言について 

 

２ 公文書の取り扱い 

（１）公文書の保存と保管に関する本市の規定 

（２）各種公文書の保存、保管の状況について 

 

３ 人事のありかた 

（１）人事評価システムについて 

（２）市職員の現在の休職者数（産休等含む）と代替職員の配置について 

（３）職員の同一部署での在籍年数について 

 

４ 本市の防災体制 

（１）食糧・飲料水そのほか用水について 

（２）多言語案内について 

（３）高齢・障がい者の避難計画について 

（４）市内防災訓練のありかた 

 

16 

 

 

 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

 

 

 

１ 水道行政 

（１）下水道工事年間計画予定と進捗状況 

（２）下水道接続率と取り組み 

 

２ 教育行政 

（１）全国学力テストの結果と対策 
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16 

 

 

９番 

友寄 永三 

 

 

（２）住民検診率と病気の関係について 

（３）美崎町放置自転車に対する対応について 

（４）環境税（入島税）の導入に向けて進捗状況について 

17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１９番 

砥板 芳行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 環境行政 

（１）「産業廃棄物建築廃材、民間事業所の小型焼却炉から出る焼却灰の処理」

について 

  ア 産業廃棄物建築廃材の処理費は、輸送費用や受け入れ先の問題でコスト

の負担が大きく、経営環境の悪化、建築価格の高騰の要因となっている 

 

２ 観光行政 

（１）「オーバーツーリズム」について。 

  ア 観光入域客数が好調となっている一方で、沖縄県内では、オーバーツー

リズムの指摘が出てきている。本市における実態について 

 

３ 港湾行政 

（１）「スーパーヨット・外洋大型クルーザーの受入体制について」 

  ア 近年、海外からの外洋大型クルーザーやスーパーヨットの石垣港への寄

港があるが、船主から石垣港における受入体制拡充の要望が出ている 

 

４ 新庁舎建設 

（１）新庁舎建設における地元企業優先発注、下請・資材調達に係る地元企業優

先調達及び、公正な資材承認 

18 

 

５番 

石垣 達也 
１ 食品ロス削減の推進について 

（１）石垣市の取り組みと課題について 

（２）フードバンクの活用について 

 

２ 北西部地域の FM ラジオ難聴対策について 

（１）情報格差が長時間解消されない現状について 

（２）防災・減災としての考え方について 

（３）観光客への情報発信について 

（４）各種産業への効果について 

 

３ 子育て支援について 

（１）第２期子ども・子育て支援事業計画の主な内容について 

（２）児童館建設へ向けた取り組みについて 

 

４ 伝統工芸の後継者不足対策について 

（１）本市の取り組みについて 

（２）職業訓練事業としての可能性について 

 

５ 世界に誇れる港湾施設の充実について 

（１）南ぬ浜町人工ビーチ西側の整備計画について 

（２）ヨット専用マリーナの整備の可能性について 

 

 


